
 
Année 2018, rapport moral et d’activité 

Chers adhérentes chers adhérents,  

C’est avec une certaine émotion que j’ai l’honneur de vous présenter ici le 

rapport moral et d’activité de notre association pour 2018.  Il s’agit de faire le 

point sur l’action et la gestion  de notre association et de vous en rendre 

compte. J’ai souhaité en fin d’état des lieux vous soumettre quelques pistes 

plus personnelles de développements opportuns qui, si le cœur vous en dit, 

pourraient être intéressants pour 2019.  

Point 1- Actions de l’association : 

Compte tenu des moyens matériels et humains dont nous disposions, nous avons 
agi prioritairement dans les domaines suivants :  

❖ Mobilité à Vence et co-voiturage 

❖ Action culturelle et l’information   

❖ Actions en partenariat lors d’évènements locaux. 

❖ Jardins partagés 

❖ Revalorisation et l’avenir de la forêt de la Sine 

❖ Economies d’énergie et d’eau : Défi Familles à Energie Positive 

1. En matière de déplacements Fabrice la Calvez, le porteur du projet co-

voiturage,  en accord avec le service municipal de développement durable a 
mis en place un partenariat avec la plateforme de Co-voiturage Rydigo pour 
des trajets depuis Vence et vers Vence. Elle est aujourd’hui opérationnelle 

après une première campagne d’inscriptions (plus d’une centaine d’inscrits). 
Dans l’attente de la finalisation prochaine de la plateforme avec système 
d’implication des commerçants, il est essentiel qu’un maximum de Vençois 

s’inscrive sur la plateforme et surtout inscrive des trajets lors de 

déplacements programmés à partir de leur smartphone. Les adhérents 

d’EPV sont appelés à être exemplaires dans la démarche co-voiturage afin 

de réduire l’empreinte écologique localement. Merci d’y contribuer 

même si aucune demande ne vous parvient.  
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2. Nous avons poursuivi la création et la diffusion de lettres d’info mensuelles  : les 
thèmes développés : « Quel avenir pour la forêt de la Sine ? », « A Vence, je co-voiture, 
j’y gagne et la planète aussi »,   « L’eau à Vence, le choix de la vigilance », « Devenez 
familles à Energie Positive », «  L’éco-conduite et la qualité de l’air ». Notre présence 
régulière place du Grand jardin permet des échanges constructifs avec les citoyens et une 
prise en compte de leurs préoccupations pour l’environnement. Les lettres d’info sont 
également diffusées sur notre liste de quelques 1800 mails avec un impact certain. Toutes 
les lettres d’info sont accessibles sur notre site www.ecologiepourvence.fr.  

                   

En matière d’action culturelle, nous avons organisé deux conférences (Mars et juin 2018) en 

rapport avec l’action Revalorisation de la forêt de la Sine. La première sur « Quel avenir pour 

la forêt de la Sine » avec l’accent mis sur l’agro foresterie et les cheminements contrôlés. La 
deuxième concernait les questions de prévention incendie avec le concours du SDIS (Obligation 
légale de débroussaillement)  : «  Prévention incendie, les bonnes pratiques  ». Deux films 
documentaires ont été projetés et très appréciés : « Avec mes abeilles » et « L’intelligence des 
arbres ». Notre présence active sur notre page facebook dédiée reçoit une belle audience. 
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3. Nous avons été partenaires des diverses manifestations organisées par la ville de 

Vence telles que «  Ma ville est un grand jardin  » du 12 mai et «  Le jardin dans 
l’assiette ! » les 22 et 23 septembre et bien sûr le Forum des associations du 8 septembre 
2018. Présence active de nombreux adhérents. 

                               

4. Les jardins partagés  : en fait le premier en date se trouve en contrebas du square 

Fernand Moutet  ; un jardin conçu, créé et cultivé collectivement par les habitants du 
quartier centre-ville qui n’ont pas accès à la terre. Le but est de développer du lien 
social, d’instaurer la convivialité. Il est également prévu d’ouvrir aux pratiques de 
culture et alimentaires vertueuses et de développer la biodiversité. Il s’agit aussi 
d’embellir la ville  dans une zone touristique. L’association l’Ecologie pour Vence et ses 
membres s’est engagée avec enthousiasme dans le projet depuis deux ans. Le jardin a 
été finalisé en juin 2018 grâce à la mobilisation des habitants, l’aide de la municipalité et 
des services techniques et de l’association ISI Montjoie. (Fond de Participation des 
Habitants). Le jardin est en sommeil hivernal mais reprendra très vite ses activités en 

2019. 

5. Revalorisation et protection de la Forêt de la Sine : Opération débroussaillage  
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Samedi matin 29 septembre dans le cadre de l’action nationale « Nettoyons la Nature », nous 
avons organisé l’animation « Plus belle la Sine  ». Nous nous sommes retrouvés sous le soleil 
d’automne, près de la carrière de silice, avec une vingtaine de bénévoles pour ouvrir un ancien 

chemin communal nommé chemin de Gréolières. Le  but de l’action était de faire redécouvrir 
aux promeneurs une nouvelle partie de la forêt, en remettant en état une piste abandonnée . 
Elle ne se substitue en aucun cas au chemin barré car elle n’est accessible qu’aux bons 
marcheurs. Deux équipes ont travaillé à chaque extrémité du sentier muletier. Après deux 
heures de travail dans la bonne humeur, le  chemin avait retrouvé son aspect d’antan  sur la 
moitié du parcours. Les enfants étaient ravis d’avoir contribué au chantier. Le Samedi 30 
octobre, les débroussailleurs bénévoles se sont de nouveau retrouvés dans la même bonne 
ambiance. Le chemin est maintenant praticable dans sa quasi totalité pour les randonneurs. 
Nous y retournerons régulièrement. En vue, nouvelle mobilisation en février pour terminer le 

chantier et nettoyer un deuxime sentier et bien sûr inauguration officielle dans quelques 
semaines. 

6. Démarche Familles à Energie Positive : le principe est de mobiliser les citoyens sur plus 
d’une centaine de gestes simples possibles pour économiser les énergies et l’eau chez soi 
et donc de progresser dans une démarche vertueuse pour la planète. Ce 4ème défi 
vençois été lancé le 1er décembre et se poursuivra jusqu’au 30 avril 2019. But  : 
Protection de la planète et économies sur les factures. Aides municipales pour travaux 
après le défi (voir SPEE, service public de l’efficacité énergétique). 

                                      

A ce jour, 15 familles se sont portées candidates à la démarche et 13 jouent pleinement le jeu 

des économies accompagnées par les 2 ‘capitaines’ Emmanuelle Maulet pour les «  As de 
l’énergie » et Pierre Marie André pour « les Ecozélés ». 

Autres participations de l’Ecologie Pour Vence : 
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- Nous sommes partie prenante et actifs (avec Vence Ouest) dans les rencontres mensuelles 
du collectif d’associations environnementales ou ayant un intérêt dans la préservation et 

la revalorisation du massif de la Sine et de sa forêt. Ce collectif qui associe Vençois, 
Collois,  Saint Paulois  et Tourretans est né à l’issue de la conférence de Mars 2018 sur 
l’Agro-foresterie. Force de propositions d’actions concertées, le collectif ambitionne une 
valorisation touristique contrôlée et patrimoniale dans le cadre d’un projet de CINQ 
TERRES D’AZUR qui a donné le nom au collectif. 

- L’écologie Pour Vence s’est impliquée dans la création d’une lasagne en permaculture et 
d’un composteur à la villa Berthe siège d’ISI-Montjoye pour le public de l’association. 
Financement dans le cadre d‘un projet « Potager des générations ». 

-  l’EPV a également construit le coffre d’une lasagne du même type à l’école maternelle 

du Suve à destination des enfants.  

Gestion de l’association : 

En matière de communication, l’accent a été mis sur le traitement 
rapide de la diffusion  sur notre liste de mails et sur la présence fréquente 

et active sur la page facebook de l’association. L’alimentation du site est 
régulière, lettres d’info essentiellement. Un bulletin trimestriel pour les 
adhérents a été envisagé. Une meilleure et rapide communication entre les 

membres du bureau entre eux et avec ceux du Conseil d’Animation (instance 
projets) est souhaitée par une majorité.  

Développement de L’adhésion :  

Deux initiatives ont été prises dans ce sens : ‘Le Pique-nique de l’Amitié’ qui 
a réuni 25 personnes au col  de Vence  au mois de juin 2018 a été une belle 
occasion de partage et d’amitié. La galette des rois de janvier a réuni peu 
d’adhérents.  

Nous avons souhaité une vrai démarche/campagne d’adhésion dans l’espoir 
d’ouvrir l’association à des bénévoles et personnes ressources pour la 
dynamiser mais nous en sommes restés à un timide essai peu concluant. Mais 

l’adhésion bien sûr se fait prioritairement par effet d’entrainement dans le 
cadre des actions proposées et valorisées (communication).   

EN CONCLUSION :  

Compte tenu de toutes ces actions menées et présentées, nous  pouvons 

tous nous féliciter des résultats avérés. Bien sûr il reste toujours des 

points à développer notamment, augmenter en continu le nombre 

d’adhérents engagés (personnes ressource) ou qui apportent un soutien 

ponctuel. Au niveau actuel de développement de l’association, il 

m’apparait impératif de se doter de moyens plus performants de 
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communication interne et externe garantie de plus d’efficacité, 

devisibilité et d’influence.  

Je remercie chaleureusement tous les membres d’EPV qui peuvent être 

fiers des actions menées ces quatre dernières années. Si la conscience 

écologique s’est notoirement accrue à Vence nous y avons une large part.  

Ainsi, je vais pouvoir prendre un peu de recul tout en restant à 

disposition de l’association. Ces quatre années constructives passées avec 

les membres de l’association, m’ont permis de rester dans ma ligne de 

conduite. C’est-à-dire :  

- Impliquer le plus grand nombre de Vençois  

- Toujours rester dans l’objet de l’association  

- Créer du lien et mobiliser les forces et intelligences de chacun. 

- Non pas suivre mais être moteur du changement du rapport à la vie qui 

est en cours.  

- Persévérer malgré les bouleversements sociaux, politiques et la 

complexité humaine. 

Et je poursuivrai mon rêve tel qu’exprimé par une certaine Harriet 

Tubman  : «   Tout grand rêve  commence par un rêveur. Rappelez-vous 

toujours, vous avez en vous la force, la patience et la passion d’atteindre 

les étoiles pour changer le monde ».  

Je nous souhaite une année 2019 motivante et constructive.    

Bernard Barbaroux président sortant.  
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